

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle de Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23-
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,420 DE LA NOCHE

MADRID, VIERNES 30 DE DICIEMBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

IMPORTANTE.

Desde 1.º de diciembre, y solo durante dichos meses, disfrutarán los suscritores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA del derecho que venimos concediéndoles de satisfacer un 20 y 25 por 100 menos del importe ordinario de las suscripciones, siempre que adelanten el de un año.

En su consecuencia, los que se suscriban por todo el año de 1865, pagarán, si son suscritores de Madrid, á razon de 6 reales al mes, ó sea 72 reales al año; y si son suscritores de provincias, á razon de 8, ó lo que es lo mismo, 96 al año.

Si siguiendo también la costumbre de otros años, los que abonen un semestre en Madrid lo harán á razon de 7 reales al mes, y los de provincias deberán hacerlo á 9 reales, ó sean 54 reales por semestre.

Terminada la impresion de la obra titulada SIETE GENERACIONES DE VERDUGOS, que ofrecimos de regalo en el mes de julio último, pueden pasar por esta administracion aquellos de nuestros suscritores que tengan derecho á la misma y les será entregada.

PRIMERA EDICION.

Despachos telegráficos dicen que Pio IX ha oficiado en perfecto estado de salud en las pasadas Pascuas. Su salud es todo lo buena que puede ser á su edad. Hay gran confianza en Roma de que las fuerzas francesas no abandonarán los Estados-Pontificios, ni la Europa católica los intereses del Pontificado. La Santa Sede nada ha dicho ni dirá sobre el tratado franco-italiano. Por esto no habrá consistorio hasta marzo. Así lo dice anoche *La Epoca*.

Los senadores que han fallecido en el interregno parlamentario fueron los señores D. Antonio Guillermo Moreno.—D. Federico Victoria de Lecea.—Obispo de Tuy.—D. Miguel Roda.—D. Carlos Calderon.—Marqués de las Carreras.—Marqués de Valcornera.—D. Saturnino

Calderon Collantes.—Obispo de Segorve.—Marqués de la Laguna.—D. Jaime Ceriala.

Los grandes de España duques de Villahermosa y de Aliaga, han presentado al Senado los documentos que acreditan su derecho para tomar asiento en la alta Cámara.

El tren de Barcelona que debió llegar á Zaragoza el 27 á las cuatro de la mañana, quedó detenido en Cataluña, en la parte de San Guim, á causa de la abundancia de nieve que ha caído, y el que el 26 por la tarde salió de Huesca tuvo que regresar al punto de partida sin poder llegar á Tardienta, porque en el kilómetro 4 se había aglomerado la nieve hasta formar un obstáculo de 1'85 metros de altura.

Después de trabajar toda la noche quedó espedita la vía entre Tardienta y Huesca.

En la seccion interceptada de Cataluña sabemos que se trabaja con ahinco para desembarazar la vía de la nieve que la obstruye, á cuyo fin han concurrido brigadas de diferentes puntos de la línea.

Con motivo de la nevada de estos dias ya algunos fotógrafos han aprovechado la ocasion poniendo á la venta vistas de varios puntos de Madrid.

Mañana tendrá lugar en la Zarzuela el primer baile de máscaras. Los billetes de entrada se espandan á 20 rs. y se ha abierto abono para cuatro bailes con la rebaja de un 25 por 100.

Ha aparecido el primer cuaderno de la *Revista del Notariado* en la nueva y elegante forma en que se publicará una vez al mes formando un cuaderno de 112 páginas. Con esta reforma creemos que nuestro colega hallará una excelente acogida en el público.

Se ha celebrado en la iglesia de San Cayetano una solemne y devota funcion á Nuestra Señora de la Soledad, costeada por las operarias, empleados y dependientes de la fábrica de cigarros, en accion de gracias á la Virgen por el beneficio que acaban de recibir las muchas

familias que dependen de aquel establecimiento, habiéndose restablecido las labores interrumpidas con motivo del incendio, sin las cuales les hubiera faltado la subsistencia. El templo, á pesar de sus grandes dimensiones, estaba lleno de mujeres que, si bien vestidas en traje humilde, presentaban un espectáculo digno del pueblo católico á que hacian alarde de pertenecer con esta religiosa manifestacion.

En la capilla del Obispo, plazuela de la Paja, se celebrará el sábado 31, después de anochecido, el piadoso ejercicio de los años anteriores para dar gracias á Su Divina Majestad por los beneficios recibidos en el año que fina. Entre los asistentes á este piadoso ejercicio se distribuirán imágenes de todos los Santos del año, de modo que cada uno que asista recibirá la suya. El domingo 1.º de enero habrá otro ejercicio análogo para implorar la divina asistencia en el año entrante, y los que asistan recibirán también libros, medallas de la Virgen y otros objetos piadosos.

Además del voto particular que firmarán en el Senado los señores duque de la Torre y Gonzalez, como en la alta Cámara se discute primero el dictamen de las mayorías, parece que la oposicion presentará dos enmiendas al mensaje, la una referente á la cuestion electoral y la otra á las cuestiones de América.

La Epoca, después de patentizar el triunfo del gobierno en el Senado cuando la eleccion de la comision del mensaje, dice anoche:

«Realice el ministerio las promesas que contiene el discurso de la Corona; presente á las Cortes los proyectos de ley de imprenta y de orden público; reclame el leal concurso de aquellas para discurrir y fijar el conjunto de disposiciones legislativas necesario para resolver la cuestion de Hacienda y la de Santo Domingo, y ya verá cómo ante hechos concretos, ante cuestiones prácticas y de interés vital para la nacion, la oposicion doméstica que hoy se le hace acaba de perder su escasa fuerza, y cómo la gran mayoría de los representantes del país, hastiada de personalismo y de diferencias que no se fundan mas que en nombres, le dispensa constante apoyo.»

Se ha señalado para el dia 10 del próximo mes de enero en la sala tercera de esta Audiencia, la vista de la causa que se suspendió no há muchos dias, contra Santiago Rodriguez Puebla (a) Todolomata, por homicidio de su convecino Bonifacio de Jorge, el 29 de setiembre de 1863, en el vecino pueblo de Torrejon de Ardoz, á consecuencia de riña que tuvieron sobre si el Bonifacio habia de pescar ó no, en cierto punto del rio Jarama, que guardaba el procesado. Este fue condenado en el juzgado de Alcalá de Henares á doce años de reclusion, y está encargado de su defensa el ilustrado jurisconsulto D. José Garcia Damian. A la viuda del Bonifacio, Benita Ruiz, como acusadora privada, la defiende el licenciado D. Francisco Bañares, y sostendrá la acusacion fiscal el señor marqués de Valleameno, que tiene pedida contra el procesado la pena de cadena perpétua.

La señora Garetta ha obtenido hace muy poco en el colegio médico de Londres un diploma permitiéndola, segun las leyes inglesas, ejercer la profesion de médico. Segun los diarios rusos, treinta jóvenes siguen actualmente en San Petersburgo los cursos de la escuela de medicina y se proponen presentarse á examen para obtener sus diplomas de doctor. En los Estados-Unidos existe un colegio femenino en Boston con el título de *New England femal medical college*: á este colegio se halla agregado un hospital especial para las mujeres y los niños. Entre los profesores se cuentan algunas profesoras que han obtenido el grado de doctor, como son la que enseña las operaciones de obstetricia y la que dirige los trabajos y la cátedra de anatomía.

El huracan que hace pocos dias reinó en las costas de Lisboa produjo considerables pérdidas. El brik-barca francés *Boieldien*, capitán Auber, cargado de tejas y máquinas, que estaba junto al puente del camino de hierro, quedó destruido, pero se salvaron los nueve hombres que lo tripulaban.

El brik-barca *Buen Suceso*, que estaba en la playa de Belen, encalló, sufriendo grande avería; el bote de registro, cuando iba á socorrerle, hizo agua y por milagro no quedaron sumergidos 17 hom-

bres. Seis fragatas que estaban frente á la aduana descargando varios efectos, entre ellos gran número de cajas y fardos de cigarros se volcaron, quedando perdida gran parte del cargamento. Calcúlense los perjuicios del mar en mas de 300,000 duros, juzgándose que han quedado sepultados muchos mas.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 29.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 español interior á 44 0/0; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 00 0/0; la amortizable á 00 0/0; el 3 por 100 francés á 66-05, y el 4 1/2 á 94.

Lóndrs, 29.
Los consolidados ingleses quedaban de 89 1/2 á 578.

La ilustre congregacion de Socorro, de Nuestra Señora de la Caridad y Santo Niño Dios del Remedio, que se veneran en su capilla propia de la iglesia parroquial de San Luis, de esta corte, tributa con toda solemnidad su funcion de instituto el sábado 31 del presente mes de diciembre de 1864, á las diez en punto de su mañana, con misa mayor, durante la cual estará espuesto el augusto Sacramento de la Eucaristía. Será orador el Sr. D. Pio Hernandez Fraile. Asistirá un conjunto de voces é instrumentos.

El dia 1.º de enero, á las diez de la mañana, saldrán procesionalmente las imágenes indicadas, dirigiéndose al establecimiento del Hospicio de esta corte, en el que se suministrará por los congregantes la comida á los acogidos de ambos sexos.

Las personas que gusten contribuir con hilas para tan piadoso acto, podrán acudir á depositarlas en la sacristía de dicha parroquia.

La carrera que lleva la procesion, sera, calle de la Montera, Puerta del Sol, calle de Alcalá, de Peligros, Clavel, Infantas, Hortaleza, Hernan-Cortés y Fuencarral, regresando por esta á la de la Montera,

En Pamplona se ha establecido un mercado especial para la venta de frutas

—Ese jóven ha hecho mal en no aplazar el desafío para mañana.

—¿Por qué?

—Porque han cambiado los papeles.

—¿Yo soy quien lo va á matar!...

—Así lo espero, murmuró Mas.

Los testigos se acercaron, mientras los adversarios se alejaban uno de otro.

Las condiciones del combate fueron difíciles de arreglar.

El señor de Fenouil, que trataba las cosas muy caballerescamente, queria que se batieran muy ligeramente, puesto que la querrela no tenia nada de serio.

—Señores, decia en tono ligero, somos hidalgos, y es costumbre entre nosotros echar mano á la espada por cualquier cosa; pero tambien la reparacion es suficiente cuando la sangre ha corrido; un arañazo basta. Así, soy de opinion que el desafío sea á primera sangre.

El señor de Mas respondió friamente:

—¿Olvidais, caballero, que estamos en invierno?

—Confieso, señor mio, replicó el baron, que no sabia que la temperatura tuviera una accion directa en las cuestiones de honor.

—Perdonad...

—Entonces tened la bondad de explicaros.

—Son las ocho y media, la temperatura es húmeda, el aire frio. Hace media hora que nos estamos helando...

—Pero, caballero...

—Permitid... Para estar aquí á las ocho, hemos tenido que levantarnos á las seis, lo cual trastorna todos los hábitos de un ateniense de Paris, y si nuestro amigo el señor Aubin no es hidalgo, convendreis en que es caballero.

El baron se inclinó.

—Ahora bien, continuó Mas con mucha calma, cuando se incomoda así á la gente, caballero, cuando se la hace levantar con luz para venir á coger un buen resfriado al bosque, convendreis en que no es grato pensar que todo esto no tendrá mas consecuencias que un arañazo, ni otro resultado que haberos procurado un buen apetito.

El señor de Nesles se echó á reir.

—Segun yo, caballero, obrar así es bueno para la higiene, pero no para un duelo.

—Pero, en fin, caballero, dijo el baron, dejadme decir que estais usando un lenguaje impropio de un testigo.

—Perdonad, hay ciertos casos en que el lenguaje es necesario.

Y como el baron frunció las cejas:

—Mi querido señor, repuso Mas, hay tres clases de gentes que buscan querrela: en primer lugar aquellos á quienes anima un resentimiento legitimo; en segundo, los que gustan de hacer ruido; y en tercero los que hacen del duelo un pequeño negocio.

El baron sintió subir el calor á su apercaminado rostro. Por poco se sonroja.

—Así, pues, caballero, continuó Mas, os ruego que pongamos en claro la situacion.

—Con mucho gusto, murmuró el baron desconcertado.

—El señor de Guesclin no conocia al señor Máximo Aubin; luego no podia quererle mal. Ha sido el agresor, luego tenia razones para ello...

—¿Caballero!

—¿Eh! poco á poco, mi querido señor, convenid en que cierta carretela azul que acababa de pasar...

—¿Basta, caballero! dijo el baron; no mezclemos para nada á las señoras en este asunto.

—Pues bien, entonces convenid en que el asunto es serio.

—¿Sea!

—Y que es preciso tratarlo seriamente.

Ahora bien, se batirán hasta que uno de los dos adversarios esté fuera de combate.

El baron de Fenouil inclinó la cabeza.

El desgraciado amigo de la vizcondesa de Vertpré Santeuil pensaba:

—Si lo que el doctor me ha dicho ayer de la fuerza del señor Aubin al sable es verdad, mi jóven ahijado va á ser muerto, y si muere...

A esta última perspectiva tembló el baron por su comision matrimonial.

El soldado á quien de Guesclin habia rogado le sirviese de segundo testigo, se habia resignado en un principio á un papel pasivo. Dejó discutir, después medir los sables, y luego que sortearan.

—¿Vamos, señores! dijo el marqués de Nesles, en mangas de camisa.

Máximo ya se habia puesto, y se quitaba su corbata.

El marqués le imitó.

Se les puso el sable en las manos, después se apartaron los testigos, y Mas dijo:

—Adelante, señores!

El marqués era bastante buen tirador; era discípulo de un profesor que hacia

—Lo sé tambien.

—Pero lo que no sabes, continuó el jóven con fuego, es que el abismo que existia entre nosotros ha desaparecido con la muerte de sir Jorge Trenck...

—En efecto, dijo Máximo, no sabia eso.

—Y ahora puede casarse conmigo.

¿Comprendes?...

—Sí.

—Nos casaremos dentro de tres semanas, ó de aquí á un mes todo lo más.

Y diciendo esto, estrechó las manos de Máximo, y añadió:

—Pero perdoname, amigo mio, todos estos pormenores, y hablemos de ti.

—¡Oh! yo, dijo Máximo, estoy ménos adelantado, y hoy mismo voy á destruir mi última esperanza de interesar para siempre el corazon de Blanca.

—¿Estás loco!

—Se bien lo que digo, murmuró tristemente Máximo. Si mato á mi adversario, Blanca me odiará.

Esto pareció lógico á Mas.

Se calló.

Luego, al cabo de un momento,

—Vamos, amigo mio, dijo; desecha esos negros pensamientos, y partamos.

El marqués de Nesles, á quien ví ayer noche, estará en el bosque á las ocho. Irá á caballo.

El reloj del dormitorio de Máximo marcaba las siete. La cita era á las ocho.

Los dos jóvenes tomaron un vaso de vino de España, encendieron un cigarro, y subieron al carruaje.

Máximo habia hecho enganchar su eupa, y habia colocado los sables debajo de los cojines.

Media hora después llegaban al bosque, al sitio fijado el día anterior con el marqués de Guesclin.

—Somos los primeros, dijo Mas. Siempre es bueno preceder á sus adversarios en la cita.

Bajaron del carruaje, y se pasearon por la avenida principal que da á la puerta Maillot.

Diez minutos después vieron venir un cupé.

—¡Ah! están! murmuró Máximo.

En efecto, eran el marqués y sus dos testigos.

Mas saludó al baron de Fenouil, á quien habia visto muchas veces en los salones.

Después retrocedió de pronto.

Acababa de reconocer al doctor rojo.

Sin duda la emocion que sintió enton-

ces Mas fué de las mas violentas, porque permaneció durante dos minutos inmóvil y sin voz.

Enseguida se fué derecho al doctor y en presencia de Máximo, del baron y del marqués le dijo:

—Caballero, me alegro de la tardanza del marqués de Nesles.

El doctor saludó en son de burla.

—¿Y por qué, caballero?

—Porque estos señores podrán batirse con un solo testigo.

—¿Qué decís?

—Con lo cual nada teneis que hacer aquí.

—¿Eh?... dijo el doctor.

En este momento oyóse el precipitado trote de un caballo.

Era el marqués de Nesles que llegaba.

—¡Ah! teneis, dijo el doctor, quien destruye vuestras combinaciones, caballero.

Mas no respondió, pero se llegó al señor de Nesles, quien, echando pié á tierra, ató su caballo á un árbol.

El marqués y Mas se dieron afectuosamente las manos.

Después este último le indicó al doctor rojo:

—Mirad á ese hombre, dijo.

El marqués se estremeció al reconocer al testigo que habia servido al conde de Morangis en el duelo funesto en que su desdichado primo el baron de Nesles habia muerto.

—¿Cómo! dijo con cólera, ¡otra vez ese hombre!

—Siempre él! dijo Mas.

Y añadió en voz baja:

—Tengo el presentimiento de que ese hombre nos es funesto; si sirve de testigo al marqués, Máximo morirá.

Más y el señor de Nesles cambiaron estas palabras rápidamente y en voz baja; sin embargo, este coloquio misterioso habia llamado la atencion del marqués de Guesclin, del baron de Fenouil y de Máximo.

En cuanto al doctor rojo, permanecía á un lado con mucha tranquilidad.

El marqués de Nesles se fué derecho á él:

—¿Sois el doctor Samuel? le dijo.

—El mismo, replicó friamente el doctor.

—¿Sois vos el que sirvió de testigo al conde de Morangis?

—Veo que me conocéis.

El señor de Nesles se contentó con estas respuestas, volvió la espalda á él y

SEGUNDA EDICION.

En la Gaceta de hoy no aparece real decreto alguno del mayor interés general.

La suscripción abierta para aliviar las desgracias causadas por las inundaciones ocurridas en varios pueblos de la provincia de Valencia asciende a la suma de 295.143 rs. 31 céntimos, según la lista oficial que hoy publica la Gaceta.

Hoy publica la Gaceta el estado de los valores ingresados por emisión, por creaciones y por conversiones, en la tesorería de la Dirección general de la Deuda pública dentro del mes de noviembre último; y formado por la contaduría de dicha dependencia según está prevenido por reglamento.

En la Gaceta de hoy aparece la distribución de los 60.000 rs. hecha por el señor gobernador de esta provincia de acuerdo con el Emmo. cardenal arzobispo de Toledo, cantidad que S. M. la Reina, siempre inclinada a enjugar las lágrimas del infortunio, entregó a dicha autoridad gubernativa el día de su augusta hija la infanta D.ª María Isabel para objetos de beneficencia, y de cuya donación ya hemos dado cuenta a nuestros lectores.

El ayuntamiento y contribuyentes de la villa de Pego, según escriben de Alicante, han solicitado la competente autorización para estender a una zona más dilatada el cultivo del arroz que ya se viene desarrollando con gran éxito en aquel término hace algunos años.

Los periódicos valencianos insertan una carta del conocido médico D. Antonio Fraym describiendo algunos detalles del viaje del vapor Santo Domingo a América. Al pasar el Follo de las Damas corrieron algún riesgo por efecto de un gran chubasco; pero habían abordado a Puerto-Rico felizmente. Un marinero cayó desde lo alto de un palo y estuvo dos días de mucho peligro; pero también se salvó.

En el teatro principal de Zaragoza se han puesto en escena en una misma noche: La Redoma encantada, Los pobres de Madrid y un baile por fin de fiesta. La función empezó a las cinco y media de la tarde, no sabemos a qué hora concluirá.

En Zaragoza se recibieron ya anteayer los dos correos que faltaban a consecuencia de las nieves.

La deuda flotante representada por efectos importaba en 1.º de noviembre la suma de 1.619.120.434 rs. 46 cént.; cantidad que constituía el saldo a favor de

la caja general de Depósitos en Madrid y las provincias. El aumento de esta deuda hasta 1.º de diciembre, por diferentes conceptos, fué el de 1.733.187.199-73; la disminución de dicha deuda, por devoluciones a la caja general, importó la suma de 136.315.745-86; importando la deuda flotante en 1.º de diciembre 1.596.641.453 rs. 89 céntos.

Mañana a las nueve de la noche se verificarán en el Ateneo las elecciones para los cargos que quedan vacantes en la junta directiva de aquella corporación. Como ya hemos indicado otro día, para el de presidente se citan los nombres de los Sres. Posada Herrera y Olózaga y la elección será sin duda una de las más reñidas que haya habido en el Ateneo, a juzgar por los trabajos que, en favor de cada uno de dichos candidatos, se están haciendo estos días.

Leemos en La Epoca de anoche las siguientes líneas sobre el folleto del señor Salaverria:

«Conforme con las ideas que emitimos, el Sr. Salaverria demuestra, con la inflexible lógica de los números, que el pasivo del Tesoro se compensa con las obligaciones que conserva en cartera, quedando un remanente considerable que aumentará a medida que se realice la desamortización eclesiástica. Sostiene asimismo el autor del último folleto la inconveniencia de apelar a empréstitos forzados, cuando el Erario se halla en posesión de valores negociables; si se reconoce que existen esos valores, ¿dónde está el vacío? ¿Dónde la sima profunda que se quiere cegar?»

El Sr. Salaverria no ve, pues, el conflicto que al parecer se teme, como no lo hemos visto por nuestra parte a pesar de las pavorosas predicciones con que se viene haciendo algún tiempo ocasionando tan general alarma; pero si la situación no es por el momento peligrosa, tal vez llegará a ser difícil, prosiguiendo uno y otro día en el tenaz empeño de presentarnos como ahogados a un cataclismo imposible de evitar, a un estado de completa ruina, cual el que se recrean en predecir en sus delirios las mas exageradas de nuestras oposiciones.

Los trenes de Barcelona a Zaragoza están imposibilitados de recorrer la vía por efecto de la nieve. Un diario de Zaragoza del 27, llegado hoy, dice:

«Paraprestar auxilio en los trabajos de Aragón, se espidió ayer tarde una máquina con dos carruajes conduciendo material, combustible, pan, vino y vituallas y recogió al paso las brigadas de trabajadores entre Zaragoza y Almedovar, pero no pudiendo adelantarse más que hasta el kilómetro 322, desde donde cubría la vía una espesa capa de nieve de 1'20 metros, regresó a Zaragoza dejando los operarios que debían continuar los trabajos

durante la noche. Estos se hacen difíciles, porque el gran viento helador que reina, arrastra la nieve y vuelve a cubrir la trinchera que se abre. A pesar de tan grave contrariedad no se desmayó, y alentados los trabajadores por el jefe de la sección, aparejadores y empleados, se impulsan los trabajos cuanto las circunstancias lo permiten.»

Según los partes telegráficos recibidos, ayer no ha llovido ni nevado en ninguna provincia, excepto en Segovia que anunció nieve.

En los diarios oficiales de hoy, según habíamos anunciado, aparece el bando publicado por el señor conde de Belascoain, alcalde-corregidor de esta capital, encaminado a dejar espedito en el término mas breve posible el tránsito público, casi interceptado hoy a consecuencia de la copiosísima nevada del 25 del corriente; respondiendo así el señor corregidor a las necesidades de la población y al interés a que tan acreedores son sus habitantes. En dicho bando se consiguan los puntos donde los carreteros deben acudir con sus carros, y las puertas de Madrid por donde se debe hacer la extracción hasta los vertederos.

El día 19 del actual tuvo lugar en la sala de juntas de la Deuda pública el sorteo de las 3.030 obligaciones del Estado por ferro-carriles de 2.000 rs. cada una, que corresponden amortizar en el presente año, cuyos números agraciados aparecen hoy en el Diario de Avisos.

El comité de Provedimento de Génova, según cartas de Londres, ha pedido fondos al comité democrático europeo, con el objeto de preparar los trabajos para un movimiento que piensan tenga lugar a primeros de marzo próximo. Los trabajos de este comité no se concretan a Italia solamente, sino que están en relación con los republicanos de París, Lisboa y otros puntos.

Dicen de Génova, que en estos días han entrado varios buques en aquel puerto para ponerse a salvo de los grandes temporales que han reinado en el mar, y muy especialmente en los golfos de San Giorgio y de Lyon. Entre los buques que se hallan de arribada en Génova, se cuentan la fragata Inés de la matrícula de Alicante y el pailebot Ventura de la de Cullera.

Parece que ha habido grandes pérdidas de buques en las aguas del Mediterráneo. Era de esperar que así sucediese, teniendo en cuenta los temporales de estos días.

Las cartas recibidas de Lisboa nos dicen que ya no es una, sino varias las partidas de bandidos que recorren las provincias limítrofes a la capital, y que cometen toda clase de excesos, pues no

les basta robar y saquear, sino que quieren violar y asesinar a los habitantes. De las ciudades principales habían salido fuerzas en persecución de los malhechores, y se esperaba diesen pronto cuenta de ellos.

TERCERA EDICION.

Todo lo que se dice de negociaciones entabladas por el ministerio para aplacar la cólera y atraerse la voluntad de los periódicos moderados de la oposición, negociaciones que se avendrian mal con la exacerbación creciente de la polémica pendiente, carece de fundamento. El gabinete, al ver el apoyo que en el Congreso y en el Senado le dan hasta hoy los moderados de todas opiniones, se conceptua con derecho a creer que detras de los periódicos disidentes se hallan pocos enemigos declarados. Por otra parte, espera que sus actos demostrarán la falsedad de las acusaciones que se le dirigen de que no es fiel a las doctrinas del partido moderado.

Nada que sea digno omitir para atraerse la amistad y el apoyo de todos los hombres de su partido; pero si algunos de estos se separan de su lado porque no plantea una política tirante, exclusivista, estacionaria y reñida con las ideas liberales y conservadoras del siglo, entonces, por doloroso que le sea ver frente a algunos pocos de sus viejos amigos, entonces prescindirá de estos para poner su mira en el interés de la patria, que pide hoy a los gobiernos en España, fidelidad sí a las doctrinas, pero también tolerancia con todos y el empleo de las fuerzas de todos para dominar la crítica situación que atravesamos.

La Política decía anoche que por la tarde había ocurrido un fuerte altercado en los salones del Congreso entre el ministro de la Gobernación y el Sr. Fernandez de la Hoz. Pero lo que La Política llama un fuerte altercado, no fué mas que una conversacion corta y tan templada, cual podía esperarse de las personas que la tuvieron, en la que el Sr. Fernandez de la Hoz dijo que reservaba para el salon de sesiones manifestar lo que él pensaba sobre la marcha y los actos del gobierno.

El Sr. Roncali fué nombrado por los amigos del ministerio en el Senado; individuo de la comision de contestacion al discurso del Trono, a pesar de que manifestó que él justificaria cuando fuese necesario los propósitos del ministerio que trató de formar el marqués de Novaliches, y del que el Sr. Roncali era miembro, porque el gabinete ha querido demostrar que por su parte consideraba como amigos a los individuos de aquel gabinete, y que desea la apro-

hacion y el apoyo de todas las fracciones del partido moderado.

La causa instruida con motivo del asesinato cometido hace algun tiempo en la traviesa de San Mateo, y de cuyo hecho y procedimiento hemos dado repetidas veces cuenta a nuestros lectores, ha sido devuelta por el fiscal D. S. M. señor Adán, pidiendo en su acusacion que al presunto reo José Uria, defendido por el distinguido abogado D. Ricardo Mayo, sea absuelto de la instancia, en vez de diez y seis años de prision que le habia impuesto al procesado el juez inferior.

El Sr. D. Lorenzo Badioli, de Florencia, profesor de lengua, literatura, y declamacion italiana; autor del método teórico-práctico-comparativo para el estudio de las dos lenguas hermanas italiana y española, y de un tratado sobre la declamacion sagrada, forense, académica, popular y teatral, con un notable apéndice sobre la estética del canto; empezará sus conferencias en el Ateneo el lunes 16 de enero próximo a las ocho y media de la noche, continuando cada 15 días, sobre Comentarios al Dante, para lo que el señor marqués de la Pezuela se ha prestado gustoso a facilitarle su bellísima traduccion en verso de aquel interesante poema.

La junta general de fin de año que debe celebrar el ateneo con arreglo a sus estatutos, tendrá lugar mañana 31 del corriente a las nueve de la noche. En ella se elegirán los socios que en el bien entrante han de desempeñar los cargos de presidente, consiliario segundo, contador y secretario primerio.

Como un modelo de elegancia para traje de casa, recomienda un periódico una falda popelina de lana, color azul ó violeta, adornada en el bajo con un volante colocado formando ondas; acompaña a este vestido una chaquetilla de terciopelo negro, redonda por delante, y con una pequeña aldetá por detrás, y adornada todo alrededor con una tira de pasamanería con bolitas de azabache. Esta chaquetilla no tiene manga; en su lugar se coloca un jockey, compuesto bien de una tira de encaje Chantilly de diez centímetros de ancho, cosida en disminución en los lados, ó bien adornado alrededor con pasamanería. Debajo de esta chaquetilla se lleva una camiseta de foulard blanco, que tiene por delante una ancha tira bordada con trencilla muy fina, del mismo color que la falda. Las puntas del cuello de esta camiseta, así como los puños, tienen las puntas bordadas y terminadas por unas borlitas. Las mangas son semiajustadas y están adornadas en la costura con un bordado, semejante al de la pechera.

or y se dirigió al marqués de Guesclin. —¿Conocéis a este caballero? le dijo. —Es un amigo del señor baron de Fenouil, que es mi amigo. —Este caballero es mi amigo, murmuró el baron algo desconcertado. El marqués de Nesles era hombre de cincuenta años, frio, altanero, y cuya severidad imponía. Hizo estas varias preguntas tan rápidamente, que nadie tuvo tiempo para preparar una réplica. —Señor marqués, continuó dirigiéndose al adversario de Máximo, ¿qué edad tenéis? —Caballero, esa pregunta... —Tengo el honor de hacerlos con toda la cortesía posible. —Veinte y cinco años, caballero... —Pues bien! debéis tener amigos mas jóvenes y mas parisenses que ese caballero. El marqués de Guesclin se estremeció. —¿Qué importa? dijo. —Si lo tenéis a bien, prosiguió el señor de Nesles en tono glacial, aplazaremos el desafío para mañana. —¿Qué decis! —Y el señor baron de Fenouil, que es hombre de buena sociedad, se dignará venir con vos acompañado de otra persona; pero en cuanto a este caballero... El marqués plegó desdenosamente los labios, y el doctor, que hasta entonces habia estado escuchando silenciosamente, dió un paso hácia él y le miró con cólera. —¿Estáis loco por ventura, señor marqués? le dijo. El señor Fenouil, que no conocía absolutamente al extraño personaje cuya presencia provocaba esta escena, supuso que el señor de Nesles tendría sus razones para hablar así, y se refirió a un lado prudentemente. El marqués de Nesles respondió al doctor rojo: —Caballero, sois de origen criollo, y los negros como vos me inspiran repulsion. —Caballero, me insultáis! —Teneis sangre negra en las venas, prosiguió el señor de Nesles. —Es falso! exclamó el doctor, ¡soy de raza blanca! —Es posible! dijo el marqués, pero quisiera tener la prueba de ello; entretanto, el Sr. Aubin, a quien tengo el honor de servir de testigo, no se batirá con

el marqués de Guesclin, a no ser que este último quiera recusarlos. El doctor se habia puesto livido, y una ligera espuma asomaba a sus labios. El marqués de Nesles le cogió caballerescamente del brazo y le llevó aparte. —Tengo que hablaros, le dijo. —Caballero! dijo en voz baja el doctor, acabais de insultarme. —Lo sé, y estoy pronto a decirlo por qué, continuó el señor de Nesles. Sé lo que sois... Sois un jeltatore... un hombre que hace mal de ojo... y que es fatal a sus enemigos... Haced el oficio de servir de testigo y matais a las gentes... —Caballero! —Escuchad! dijo el marqués con altanería... Habis hecho matar a mi primo el señor de Nesles; habeis hecho matar a Gustavo Chaumot; habeis hecho que saliese herido gravemente el señor de Mas. Hoy entra sin duda en vuestros cálculos tenebrosos que muera Máximo Aubin... —Pero estais loco, caballero! exclamó el doctor ebrio de rabia. —Pues bien! prosiguió el señor de Nesles, yo quiero hacer un ensayo, quiero ver hasta qué punto me intimidáis vuestro mal de ojo. Aquí hay espadas, y vamos a servirnos de ellas, si lo tenéis a bien. El señor de Nesles habia ido alzando poco a poco la voz, y todo el mundo oyó estas últimas palabras. —Pero qué quiere decir todo esto? preguntó Máximo a Mas. —El marqués sabe lo que hace, contestó este último. El señor de Nesles se volvió de nuevo al adversario de Máximo: —Dispensadme, caballero, dijo, pero esto no perjudica vuestros derechos, y Máximo Aubin se pondrá a vuestra disposición tan pronto como tengais otro testigo. El marqués de Guesclin miraba lleno de estupor al señor de Fenouil. Este continuaba callado. —Ahora nosotros dos, caballero! dijo el señor de Nesles mirando desdenosamente al doctor. Si os creéis insultado... —Tened cuidado, caballero! gritó el doctor, cuyos labios echaban espuma, y cuya voz ya no tenia entonacion humana. Y tomó una espada con mano febril. Pero de pronto la arrojó lejos de sí. —No, dilo, no me batiré!...

—¡Cobardel! exclamó el marqués de Nesles. El doctor dió un rugido, y tuvo intenciones de volver a recoger la espada que habia soltado. Pero este hombre extraño tenia sobre sí un gran poder. Miró al señor de Nesles y le dijo: —Me habeis insultado, me habeis tratado de cobarde, y tenéis ese derecho por ahora, puesto que hasta el día en que haya cumplido un voto que he hecho, no me batiré! —Ah! ¡la excusa es deliciosa! —Pero al día siguiente, concluyó el doctor, no olvideis esto, señor marqués de Nesles, ¡al día siguiente morireis! X. Mientras pasaba esta escena violenta entre el marqués de Nesles y el doctor rojo, Máximo y Mas hablaban entre sí. —Pero, en fin, decía Máximo, ¿quién es ese hombre? —Es el cómplice de un miserable; es lo único que puedo decirte. —Pero, ¿quién es ese doctor Samuel? preguntaba al mismo tiempo el marqués de Guesclin a Fenouil. —Este, bastante turbado, respondió: —Es un hombre que he encontrado en los salones. —Y se deja tratar así? El baron de Fenouil hizo un gesto que significaba claramente: —No comprendo una palabra. El marqués de Nesles se habia encogido de hombros al oír al doctor la razon singular que tenia para no batirse. Este último, cuya situacion no era ya sostenible, saludó y se alejó. El cupé que lo habia llevado, así como al baron de Fenouil y al marqués de Guesclin, pertenecía al doctor. Subió a él ebrio de rabia, y dijo al cochero con voz alterada: —A Paris, calle Blanche. Entonces el señor de Nesles se unió a Mas, y ambos se acercaron al marqués de Guesclin y a su único testigo. El joven marqués se decía: —Evidentemente, Fenouil me hace representar un papel muy poco grato trayéndome por segundo testigo a un hombre que se deja tratar de esa suerte. El baron pensaba: —Vamos, he hecho una chiquillada, y si esta historia se hace pública, me va a perjudicar bastante.

El señor de Nesles y Mas volvieron a saludar al marqués. —Caballero, le dijo Mas, he sido espectador silencioso de lo que acaba de pasar, pero no vacilo en afirmar que apruebo completamente la conducta del señor marqués. —Caballero, respondió el protegido de la vizcondesa de Vertpré-Santeuil, dejadme que os dirija una súplica. —Os escucho. —Los asuntos aplazados, según yo son siempre desagradables: dadme una hora para ir a buscar otro testigo a Paris. —Bien, caballero. Al hablar así el marqués, vió al extremo de la avenida, por donde habia desaparecido el cupé del doctor, el pantalón encarnado de un soldado que atravesaba el bosque para ir al monte valeriano. —Pardiez, caballero, dijo entonces el marqués dirigiéndose siempre a Mas, convenid en que hay casualidades felices: voy a rogar a ese soldado que me sirva de testigo. Y salió al encuentro del del pantalón encarnado. El baron de Fenouil habia plegado los labios muy desdenosamente, y permanecía retrado. Entonces Mas se unió a Máximo, que se paseaba con mucha tranquilidad a algunos pasos fumando un cigarro. Hacia cinco minutos, es decir, desae la partida del doctor, se habia verificado en Máximo una reaccion estraña. —Escucha, pues, dijo a Mas: ¿erees en las influencias buenas ó malas? —Eso es segun... —En las gentes que llevan consigo la dicha ó la desgracia? —Tal vez... —¡Ah! es que, prosiguió Máximo, hace poco, cuando ese hombre a quien acabais de echar como a un eriado, estaba aquí, me asaltaban ideas terriblemente sombrías. —¡Bah! —Me figuraba que iba a ser muerto. —¿Qué locura! dijo Mas estremeciéndose. —Como lo oyes, amigo mio... mientras que desde que partió... —¿Y bien? —Me siento revivir... Y mira, añadí Máximo designando al marqués de Guesclin, que volvia seguido de un soldado, ¿quieres saber todo lo que pienso? —Habla...

La línea férrea del Norte se halla ya espedita hasta el Escorial, hasta cuyo punto llegan los trenes. Los coches van hasta Villalba y suben el puerto en carros ó caballerías. Esta tarde salen otros 200 ingenieros para aumentar el número de operarios. Por la parte de Avila hay empleados 500 obreros, y de esta parte el puerto mas de 600, con objeto de ver si mañana puede quedar libre toda la vía. Los viajeros procedentes de Segovia han empleado tres días en el camino teniendo que hacer mucha parte del viaje á pié. Desde Avila á Irun no hay dificultad ninguna en la línea.

La Iberia dice que ha sido ascendido á brigadier el benemérito oficial de la secretaría del ministerio de la Guerra señor Sanchez Bregua. No es cierto.

La Iberia presenta al ministerio dispuesto á sacrificar al Sr. Gonzalez Brabo para atraerse á los moderados disidentes. No es cierto.

Parece que en los primeros días de enero aparecerá una real orden espedita por el ministerio de Hacienda, por la que serán admitidos como dinero en el Tesoro y en la Caja de Depósitos, los cupones del semestre de la deuda inferior.

No se nos figura que sea cierto lo que dice La Epoca, de que vayan á presentarse ahora á las Cortes los documentos diplomáticos que aun faltan que publicar sobre la cuestion del Perú. Como despues de los remitidos en tiempo del señor Pacheco solo faltan que dar á luz la circular del Sr. Llorente y las instrucciones dadas á nuestro nuevo plenipotenciario Sr. Pareja; y como sería torpeza y hasta traicion á los intereses nacionales publicar estos documentos, cuando la cuestion se halla aun pendiente, no creemos que el gobierno se halle dispuesto á revelar lo que ahora solo podría ser útil á los enemigos de la España.

En la Libertad se leen hoy las siguientes líneas:

«Va tomando consistencia y adquiriendo visos de probabilidad el rumor de que los Sres. Arrazola, Seijas Lozano, y quizás tambien el Sr. Barzanallana, se retirarán del ministerio, tan luego como se terminen en ambas Cámaras los debates sobre la contestacion al discurso de la Corona.»

Podemos negar del modo mas autorizado lo que dice la Libertad en las anteriores líneas.

El Reino dice que el Sr. Roncali, individuo electo de la comision del mensaje en la alta Cámara ó formulará un voto particular distinto del de la mayoría de la comision, ó suscribirá el que presenten los señores duque de la Torre y marqués de Valdeterrazo, en el caso de que los términos en que éste se halle redactado sean compatibles con la actitud especial del Sr. Roncali. Nosotros ignoramos lo que hará el Sr. Roncali, pero seguro no suscribirá voto alguno contra las doctrinas y principios del partido moderado. El Sr. Roncali, contra lo que quieren hacer creer algunos periódicos, no ha sido considerado como su candidato por el gobierno despues de la eleccion, sino que fué señalado por el mismo gobierno á sus amigos como señal de conciliacion con los hombres que habian estado á punto de formar gabinete con el Sr. Novaliches.

Se equivocan los periódicos que todavía presentan al gobierno detenido en la cuestion de Santo Domingo. Lo hemos dicho y lo repetimos; este será el primer proyecto de ley que se presentará al Congreso.

Ya están acordados por el señor ministro de Hacienda los principales proyectos que han de presentarse á las Cortes para salvar la crisis económica que atraviesamos y mejorar la situacion rentística del país.

Sin nuevos gravámenes extraordinarios el Sr. Barzanallana utilizará solo los medios existentes para levantar y obtener fondos, y lo que pedirá á las Cortes será autorizacion para utilizar de una manera distinta los recursos votados años atrás por las Cortes.

La comision que ha de examinar la hermosa fragata blindada Numancia la componen los señores generales Ruvalcaba y Sibila y los brigadieres Acha y Lopez Pinto, los cuales debieron salir anoche para Cartagena.

La Iberia ha recibido una fotografia de la fragata Numancia y se felicita de que nuestra armada cuente con tan hermoso buque, que, segun nuestro colega, ofrece una vista magnífica. Con este motivo envia su parabién al Sr. Acha, brigadier de marina, que ha estado vigilando la construcción de este magnífico barco de guerra.

Desde las seis de la mañana de hoy se ha visto al nuevo corregidor de Madrid señor conde de Belascoain, en la Puerta del Sol, rodeado de todos los tenientes y alcaldes, inspectores de policia urbana, y hasta mil operarios próximamente, haciendo ejecutivas y acertadas disposiciones para la limpieza de las calles de Madrid, hoy urgentísima porque los hielos que han caído sobre las nieves están dando ocasion á infinitas desgracias. Los tenientes de alcalde á su vez, siguiendo las instrucciones del señor corregidor, han recorrido sus respectivas demarcaciones, presidiendo la colocacion de las cuadrillas de trabajadores, que ante el impulso dado por la municipalidad han hecho mas hoy que en los cuatro días anteriores.

Por otra parte, millares de carros que se han dirigido al Hospital de la auto-

ridad, han trasportado fuera de Madrid una parte considerable de la nieve que obstruía sus calles, y si no se ha adelantado hoy mas es porque los hielos han petrificado la nieve de tal suerte, que en algunos puntos solo á punta de pico han podido desbaratarse los montones. Los agentes de la autoridad, por último, han ido casa por casa, recordando á los vecinos la obligacion en que se encuentran los de las tiendas y cuartos bajos, con sujecion á los reglamentos municipales, de limpiar las aceras y de echar sobre ellas paja ó arena en el caso de que se repitan las heladas. Tanta actividad y tanto celo, no podrán menos de merecer los elogios de todos los vecinos de Madrid.

El Sr. Arrazola no ha separado á un solo juez durante su administracion. Esto dice El Gobierno; esto sabemos positivamente nosotros, y esto quita su importancia á la peticion hecha por la union liberal en el Senado para que se remitan á la alta Cámara todas las remociones hechas por el ministro de Gracia y Justicia en su departamento.

La España, de acuerdo con nuestras noticias, dice hoy contra lo aseverado por La Política, que ayer no hubo altercado fuerte ni fofo entre los señores Gonzalez Brabo y Fernandez de la Hoz. Todo en junto se redujo á cambiar entre sí ambos señores dos ó tres frases levemente intencionadas, de esas que tan comunes son en los círculos políticos y que un escritor humorístico apellidado frases de discretos, y eso pronunciadas en tono de afecto y cual corresponde á la amistad privada que une á los señores Fernandez de la Hoz y Gonzalez Brabo.

Supone El Eco del País que son varios los individuos de la mayoría que han desatendido las recomendaciones del gobierno para que votaran en favor de ciertas actas que deben ser anuladas.

Con decir que el gobierno no se mezcla para nada en la cuestion de actas queda desmentida la anterior noticia.

Con referencia á personas que se honran con la amistad íntima del Sr. Nocedal, El Eco del País dice saber que este distinguido hombre público se encuentra indignado de ver la política neo-liberal que sigue el gabinete Narvaez-Gonzalez Brabo.

El ministerio siente que el Sr. Nocedal no se halle inclinado á apoyarle; pero no por esto parece dispuesto á aplicar á la administracion las ideas políticas que con razon ó sin ella se atribuyen al señor Nocedal.

La Epoca no está, segun nuestras noticias, bien informada cuando dice anoche que la Corona y el ministerio se encuentran ya conformes sobre la eleccion de veinte y cinco nuevos senadores. De este asunto no se ha dado todavía cuenta á S. M. El ministerio se ocupa de él con la calma que es inseparable del acierto y de la seguridad que tiene de que en la íntima confianza que hoy reina entre S. M. y sus ministros, los que estos propongan para senadores serán aceptados por nuestra augusta soberana.

No sabemos que hayan llegado las noticias del Perú de que anoche hablaba La Epoca en su segunda edicion. Favorables si parece que son todas las noticias que se van recibiendo á que el Perú acabará por hacer justicia á los propósitos y reclamaciones de España. El Congreso reunido en Lima es todo él, incluso el representante del Perú, partidario de que se llegue á un arreglo que evite toda lucha entre España y las repúblicas hispano-americanas.

Circulan los nombres de muchas personas que se dicen van á ser nombradas para la alta Cámara. Algunos de estos nombres tienen sin duda probabilidades; pero otros carecen completamente de ella. En este caso, y cuando todavía nada hay resuelto, creemos lo más conveniente no citar nombres propios.

Un periódico dice que la cuestion de Santo Domingo será llevada al Senado en cuanto terminen en la alta Cámara los debates sobre el mensaje. Nosotros seguimos creyendo que la cuestion irá al Congreso. En lo que estamos conformes con dicho periódico es en que la cuestion de Santo Domingo se someterá muy pronto al Parlamento.

Las Novedades dice que se ha insinuado á S. M. la Reina madre la orden de que salga para Paris.

Estamos autorizados para desmentir completamente esta noticia.

Dícese entre los progresistas que el marqués de Viluma renunciará su cargo de vicepresidente del Consejo de Estado, á la primera votacion política que ocurra en el Senado.

Nosotros sabemos que el marqués de Viluma no ha autorizado á nadie para decir semejante cosa, y creemos que jamás votará contra su conciencia ni contra sus doctrinas; pero que tampoco dará armas á los enemigos de esas mismas doctrinas. Así explicamos su conducta en estos momentos.

La Epoca dice que S. M. la reina madre no ha fijado aun el día de su partida. Nosotros insistimos en que si su marcha el 1.º de enero no demorará su partida más allá del día en que está transitable la línea del Norte. Nosotros no tenemos interés alguno en que marche ó se quede S. M. la reina madre, sepálo nuestro apreciable colega La Epoca, y si hemos insistido, y si insistimos en dar la noticia de su marcha, es solo porque

es verdadera, y precisamente porque á nuestra vez ignoramos qué interés puede haber en negarla.

Anoche se constituyó en el Senado la comision de contestacion al discurso del Trono, nombrando para su presidente al Sr. D. Juan Martin Carramolino y para secretario al Sr. D. Joaquin Roncali. El único acuerdo, anoche, de la comision fué invitar al gobierno á una conferencia que regularmente se celebrará mañana.

Es aventurado cuanto se diga sobre los propósitos de la oposicion del Senado en la cuestion del mensaje. Todo dependerá de las explicaciones que medien entre el gobierno y la comision en la conferencia para la que está ya invitado á los individuos del gabinete.

La comision de actas citó anoche en su seno para oír á los interesados en las elecciones del Donillo, Piedrahita, Barco de Valdeorras y Frechilla. Solo sabemos que asistiera el candidato vencido en el Barco de Valdeorras.

Un periódico dice y El Diario Español lo reproduce, que el Sr. Benavides ha manifestado terminantemente á algunos de sus amigos, que teniendo en cuenta los obstáculos con que tropieza la situacion, y mas que nada la oposicion enérgica que están haciendo las fracciones mas importantes del partido moderado, todo lo mas que le echa de vida al gabinete es un plazo de dos meses y medio, tiempo que el Sr. Benavides calcula que se invertirá entre la discusion de mensaje y la de actas para ir trampeando.

Estamos autorizados para declarar que es completamente falso lo que se dice en las anteriores líneas.

La Nación se queja hoy de los señalamientos hechos para el pago de cupones en la Caja general de Depósitos; pero estas quejas cesarán cuando sepa lo que en otro lugar publicamos, y es, que desde los primeros días de enero se tomarán como metálico en el Tesoro y en la Caja de Depósitos todos los cupones de la Deuda que ingresen en dicha Caja, los que disfrutaran del subido interés que hoy se satisface.

Anoche, á hora bastante avanzada, se comunicó un telegrama al gobernador civil de Avila, para que inmediatamente se enviara un propio á Bonilla de la Sierra, mandando suspender la ejecucion de Agustin Jimenez Castilla, uno de los dos reos condenados á pena de muerte, y que ya habian sido puestos en capilla, segun hemos dicho á nuestros lectores. La suspension de esta sentencia es solamente hasta que informe la sala sentenciadora, por síplica que ha interpedido el procurador del desgraciado Jimenez, y S. M. la Reina se ha dignado admitir.

Ignoramos si habrá llegado el parte á tiempo para el infeliz reo, á quien restaban ya muy pocas horas de existencia.

A la una y media de la tarde de ayer fué conducido en un coche, y acompañado de los guardias números 219 y 676, para ser curado de una herida que recibió en la frente, á consecuencia de una caída, el Excmo. Sr. D. Manuel de Sierra y Moya, consejero de Estado, á la casa de socorro del quinto distrito. Fué auxiliado por el médico de guardia, supernumerario, Sr. Merendon. Acto continuo fué conducido á su casa, donde continúa bastante aliviado.

Ha sido agraciado por S. M. con la gran cruz de Isabel la Católica D. Diego Chico de Guzman, diputado que ha sido diferentes veces por la provincia de Murcia.

Desde el 16 al 22 de este mes produjo la explotacion del ferro-carril de Madrid á Zaragoza 347,408 rs.; en igual período, el de Madrid á Alicante, 1.076.030; el de Ciudad-Real á Córdoba, 128.710; y el de Albacete á Cartagena, desde el 3 al 16, 68.404.

La Nación aprovechándose de lo que sin fundamento se habia dicho respecto á que iban á ser nombrados 70 senadores, y de lo que equivocadamente dice anoche La Epoca de estar ya acordados los nombramientos de 25, supone en su número de hoy que de los 70 nombramientos que se iban á hacer han fracasado 45.

Ni el gobierno ha nombrado 70 senadores, ni está acordado el nombramiento de 25, ni ha fracasado ningun nombramiento, ni puede saberse el número de senadores que van á nombrarse, ni los nombramientos se harán hasta que una votacion política demuestre que el gobierno tiene mayoría en el Senado.

A las seis de la tarde de ayer, en la calle del Limón, fué atropellado por el carro que conducia, fracturándole el brazo derecho por dos partes, un carretero llamado Julian Mayor Fernandez. En la casa de socorro del primer distrito le hicieron la primera cura, siendo despues conducido al Hospital de la Princesa.

Ayer, á consecuencia de haber resbalado una joven en la Torrejilla del Leal, se rompió una piqueta, conducida por dos guardias á la casa de socorro del tercer distrito, fué despues trasladada al Hospital general.

Anoche se presentó en el hospital de la Princesa un sujeto llamado A. H. G., acompañado de otro, manifestando al profesor de guardia que el primero se habia envenenado con una disolucion fosfórica; y efectivamente, al parecer, el estado del paciente era bastante grave. Se le propinaron los remedios que aconseja la ciencia, guardó cama el enfermo,

y cuando se personó en dicho hospital el juzgado de guardia, parece que ya era mas satisfactorio el estado en que el médico observó que se hallaba el paciente. Pero hoy por la mañana hemos oido decir, que mas bien que de un envenenamiento, los síntomas que se habian presentado en dicho sujeto eran de exceso de bebida, pues segun de publico se ha referido, el enfermo fué convidado á vino por un desconocido, y al poco rato fué cuando creyó que estaba envenenado.

Hoy á las dos de la tarde, como habíamos anunciado, ha tenido lugar la inauguracion solemne de la Casa de maternidad establecida en la calle del Meson de Paredes. Han asistido á esta ceremonia el señor gobernador de la provincia, la junta de damas, representada por su presidenta la señora condesa de Llobregat y otras señoras; los señores curas párrocos de San Sebastian y Santiago, varios vocales de la junta provincial de la misma y el secretario interino Sr. Benedito. En esta Casa de beneficencia se encuentran en la actualidad 80 mujeres parturientas, y pueden ser acogidas hasta el número de 110.

Las hermanas de la Caridad del colegio de las niñas de la Paz, establecimiento que visitó el Sr. Gutierrez de la Vega despues de la inauguracion de la Casa de maternidad por tener comunicacion con la misma, regalaron á dicho señor una magnífica petaca de paja, construida por las niñas del colegio; obra que revela el buen gusto de las hermanas profesoras del establecimiento y la aplicacion de las niñas.

De la Agencia Peninsular recibimos hoy por la tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 29. El «Monitor» publica, en su número de hoy, el presupuesto rectificativo de 1865 que el Consejo de Estado ha concluido de examinar detenidamente. Este presupuesto deja un saldo considerable en favor del Estado para el año económico de 1866. El presupuesto extraordinario de 1866 es superior al de 1865; pero se podrán cubrir enteramente los gastos sin necesidad de acudir á recursos extraordinarios.

El «Constitutíonnel» publica un largo artículo con motivo de la enciclica del Papa.

Dice que este documento ha producido en Francia la mayor sorpresa y un gran disgusto; que en las circunstancias actuales, semejantes declaraciones son muy imprudentes, porque los adversarios del poder temporal se agragan, en presencia de esa glorificacion de los principios de la Edad-Media.

El espíritu moderno es, por ahora, tan profundo y tan vivo en los ánimos, que toda restauracion, cualquiera que sea, tendría la obligacion de mantener los principios de la iglesia galicana.

Tunez, 27. Las noticias del interior de la regencia son desfavorables á la causa de Bey; su ejército ha sido derrotado por los insurrectos, y se cree en la necesidad de una intervencion.

Nueva-York, 17. Las autoridades del Canadá han puesto en libertad gran número de confederados que habian hecho incursiones en el territorio de la Union, lo que ha producido gran indignacion en Nueva-York.

El general federal Dik ha amenazado pasar la frontera en el caso de que se repitan nuevas incursiones.

El procurador general del Canadá ha mandado prender á los culpables.

El periódico «York Times» dice que el despacho del gobierno de Rio Janeiro sobre el asunto de la «Florida» está concebido en términos insolentes. La contestacion de M. Seward es firme, pero expresa el deseo de un arreglo amistoso.

Paris, 29. El numerario del Banco ha disminuido de cuatro millones de francos.

Los valores en cartera han aumentado en 36 millones y los billetes en circulacion en 5.

El periódico «La France» desmiente la noticia publicada por los periódicos italianos de que una brigada francesa se disponia á abandonar á Roma.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

La sesion de hoy empezó á las dos, bajo la presidencia del Sr. D. Alejandro de Castro, con la lectura y aprobacion del acta del día anterior.

Por haberse presentado documentos pasaron á segunda clase las actas de Lucena y Ayamonte.

Promovióse una ligera discusion sobre el acta de Soria, y acto continuo fueron aprobadas todas las actas que se han presentado limpias, y las calificadas de leves, habiendo sobrevenido solo discusion sobre las de Soria, Pontevedra y Ayamonte.

El editor Sr. Tello ha concluido de publicar el primer tomo de la novela del Sr. D. Emilio Alcaraz, titulada Daniel ó la corte del Rey Ordoño.

En la presente semana se repartirán tambien, segun nuestras noticias, las primeras entregas de la segunda parte de tan notable novela, cuya buena acogida por el público se comprende, porque la obra del Sr. Alcaraz es muy notable, y la edicion hecha por el señor Tello es digna del mayor elogio.

Ha sido nombrado subgobernador de Estepa el Sr. D. Ramon Lora de Compagní, comisario que ha sido de las minas de Rio Tinto.

En la última sesion que celebró el ayuntamiento se sometió á su deliberacion el expediente para la adquisicion de ocho bombas para el servicio de incendios y enagenacion de las inútiles; siendo aprobado por la corporacion municipal dicho expediente y autorizado el concejal comisario D. Livinio Stuyck para la adquisicion de las unas en el precio de 96,000 rs. y la enagenacion de las otras en la cantidad de 8,300 rs.

Por el ayuntamiento de Madrid se ha mandado pasar á informe del arquitecto municipal Sr. Peró el proyecto para la construccion de casetas fieltas que se han de establecer en los paseos adyacentes á esta capital.

Por el correo extranjero llegado hoy á Madrid, recibimos la enciclica que anunció el telegrama y que el Pontífice acaba de dirigir á los patriarcas, primados, arzobispos y obispos de la Iglesia católica, condenando en ochenta proposiciones todos los errores modernos.

El domingo próximo se reunirán en junta en el gobierno de esta provincia los agentes de cambios del colegio de Madrid, para tratar de la renovacion parcial de la junta sindical del mismo. El acto deberá ser presidido por el señor gobernador.

Desde las cinco de la tarde ayer á las dos y media de la de hoy, han sido socorridos en la casa de socorro del primer distrito diez casos, entre ellos cuatro fracturas de piernas y brazos á causa de haberse caído. Los demás casos, aunque mas leves, todos fueron por efecto de la misma causa.

La Agencia Havas nos remite esta anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nueva-York, 17. Causa aqui indignacion que los Canadienses hayan puesto en libertad á los confederados que se habian refugiado con las armas en la mano en su territorio. El procurador general del Canadá ha mandado prender á los soldados que se han refugiado últimamente.

El «York-Thimes» dice que la reclamacion brasileña se presentó en una forma algo insolente y la contestacion del ministro de Estado, Seward, ha sido firme y conciliadora.

Desaprueba en ella la toma del vapor «Florida» en el puerto de Bahía, y espera por consiguiente que todo se arreglará satisfactoriamente.

Paris, 29. En el Banco de Francia el numerario ha disminuido 4 millones; la cartera ha aumentado 34 millones y medio; los billetes 4 millones y 3/4.

Constantinopla, 28. Se ha publicado la ley de imprenta. Parece que es muy severa.

El general tunecino Kereddin ha salido para Tunez.

Hoy podemos dar mas detalles á nuestros lectores acerca del baile que tendrá lugar mañana en el elegante coliseo de la Zarzuela. La orquesta que será numerosa y escogida, estará dirigida por el inteligente maestro D. José V. Arche, el cual entre las piezas nuevas que tiene preparadas han de llamar la atencion la tanda de walses titulada «Caroline», por Mr. Waldtfein, célebre autor de los conocidos por Leotard. Una habanera compuesta por el maestro Barbieri titulada «La Mulata», y otra tanda de walses de Strauss conocida por el «Anuncio del Carnaval», y que tan aplaudidos fueron en los conciertos de los campos.

Los palcos están casi todos abonados, y la empresa de los bailes tiene tomadas eficaces medidas para que en ellos reine el mas completo orden. El precio de los billetes es de 20 rs.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 742 fanegas de trigo, de 42 á 30 rs. fanega; la cebada de 28 á 30 y la algarroba á 30.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Príncipe.—A las 8 1/2.—Cuando de cincuenta años...—D. Esdrújulo.—Baile.—La casa de Doña Roque.

Zarzuela.—A las 8.—Pan y toros.

A las 12 1/2 de la noche.—Primer baile de máscara.—Billete personal 20 rs.

Varietades.—A las 8 1/2.—La villana de la Sagra y fingido colmenero.—Baile.—La comedia de Maravillas.

Circo.—A las 8.—La Insula Barataria.

Novedades.—A las 8.—Cora ó la esclavitud.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 31.—San Silvestre, papa y confesor.—Es día de misa.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Millán, don te continúa la novena consagrada al Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo; á las diez habrá misa mayor, y por la tarde, en los ejercicios, predicará D. Pedro Alvarez, y antes de reservar se cantará el Te-Deum, en accion de gracias al Todopoderoso, por los beneficios que nos ha dispensado en el año que termina.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 31.—Parada: Constitucion.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de la Constitucion, don Natalio Gonzalez.—Jefe de día: Señor conde de Isabel II, D. José Brandis y Mosquera.—Visita de Hospital: Constitucion, segundo capitan.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

